

PRÉ-CONFÉRENCE DES JEUNES 2023

250 jeunes professionnels pour explorer l'avenir des soins de santé en Afrique

L'Afrique est le continent qui compte le plus grand nombre de jeunes, avec au moins 65% de la population du Continent âgée de moins de 30 ans. L'Afrique a une opportunité de croissance, mais seulement si ces nouvelles générations sont pleinement habilitées à réaliser leur meilleur potentiel. Il est particulièrement important que les jeunes participent à la prise de décision et qu'ils aient la possibilité de travailler et d'innover. L'innovation et la participation des jeunes aux systèmes de santé sont essentielles à la construction d'une Afrique plus sûre et plus saine. Les Centres africains de Contrôle et de Prévention des Maladies (CDC Afrique) s'emploient à trouver des solutions innovantes en matière de sécurité sanitaire par le biais d'initiatives telles que [l'Initiative Bingwa de l'UA pour la Vaccination contre la COVID-19](#).

En décembre 2022, le CDC Afrique a organisé la première Pré-conférence des Jeunes (YPC) en marge de la deuxième Conférence Internationale annuelle sur la Santé Publique en Afrique (CPHIA), donnant le coup d'envoi d'un engagement stratégique à long terme avec les jeunes professionnels africains dans divers domaines de la santé, de la technologie, de la politique et du plaidoyer, afin de faire progresser les systèmes de santé durables sur le continent. La conférence, qui avait pour thème "Un engagement significatif des jeunes pour faire progresser la sécurité sanitaire durable en Afrique", a débouché sur la création du premier [Groupe Consultatif des Jeunes pour la santé \(YAT4H\)](#) du CDC Afrique, une réponse immédiate au consensus selon lequel les jeunes doivent être impliqués dans la prise de décision à tous les niveaux, parallèlement à la formation d'une nouvelle génération de dirigeants conscients et compétents dans le domaine de la santé publique.



La Pré-conférence des Jeunes démontre la détermination et l'engagement du CDC Afrique à adopter une approche centrée sur les jeunes pour actualiser et mettre en œuvre le [Nouvel Ordre de Santé Publique pour l'Afrique](#), conformément à l'[Agenda 2063](#), et plus particulièrement au principe selon lequel "le développement ne peut être réalisé sans un investissement adéquat dans les soins de santé". Compte tenu de la démographie actuelle, des jeunes en bonne santé constitueront une main-d'œuvre capable d'influer sur la transformation grâce à leur engagement dans le travail, l'innovation et les aspirations entrepreneuriales".

Suite au succès de l'événement inaugural, le CDC Afrique réunit 250 jeunes de tout le continent Africain et de la diaspora pour la deuxième Pré-conférence des Jeunes en marge de la 3e Conférence Internationale annuelle sur la Santé Publique en Afrique, à Lusaka, en Zambie, entre le 25 et le 26 novembre 2023. Cette édition vise à faire progresser l'institutionnalisation du partenariat stratégique entre le CDC Afrique et les jeunes d'Afrique à travers un espace inclusif pour réfléchir à l'état actuel du leadership en santé publique sur le continent et pour partager d'autres perspectives sur les solutions dirigées par les jeunes pour une meilleure sécurité sanitaire.

Pré-conférence des Jeunes 2023

Le thème de cette année, "**Le leadership des jeunes pour une Afrique plus sûre et plus saine**", ne s'appuie pas seulement sur les bases solides posées par la conférence de l'année précédente. Il met l'accent sur l'impératif du leadership des jeunes dans la gouvernance et les discours sur la santé - de l'établissement de l'ordre du jour à la formulation, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques. Les jeunes professionnels donneront **leur avis sur des sujets cruciaux tels que la santé numérique et mentale, le lien avec le climat, la fabrication de produits médicaux, l'inclusion et le handicap, le développement de la main-d'œuvre dans le domaine de la santé des jeunes et la santé et les droits génésiques des adolescents et des jeunes adultes pour un avenir meilleur, à l'occasion de diverses tables rondes**. Cependant, en tant que plateforme de renforcement des capacités pour les leaders émergents de la santé publique, la conférence offre une opportunité de croissance dynamique pour les jeunes professionnels de rencontrer et d'apprendre auprès d'exemples accomplis ayant une plus grande expérience, acquérant ainsi plus de compétences alors qu'ils s'enfoncent dans les complexités du leadership.

Total Candidatures reçues	Candidatures Sélectionnées	Nombre des pays des postulants (incluant la Diaspora)
3,247	250	51
1,817 Hommes 1,430 Femmes	145 Hommes 105 Femmes	

La composition des 250 participants, sélectionnés parmi plus de 3 000 candidats, reflète la nature évolutive de la réflexion sur les systèmes de santé. Elle affirme notamment que la santé est intrinsèquement intersectionnelle et multidisciplinaire et que les systèmes de santé n'existent pas en vase clos. Les participants représentant la jeunesse africaine de tous les pays, diverses professions pertinentes et intersectées, le sexe et le spectre d'âge, l'une des caractéristiques essentielles de la pré-conférence des jeunes est l'inclusivité, car elle offre des chances égales à tous dans le cadre de la promotion de la "santé pour tous". Les points de vue de divers groupes, y compris des populations minoritaires dans tous les contextes socio-économiques, recèlent un immense potentiel de transformation des systèmes de santé en Afrique, afin de les rendre plus résilients, plus réactifs et plus inclusifs.

Explorer l'avenir des soins de santé en Afrique

La Pré-conférence des Jeunes de 2023 se tient à un moment crucial de la santé mondiale où le monde et l'Afrique en particulier sont confrontés à de multiples conflits et crises humanitaires, dans un contexte de préoccupation croissante pour la santé mentale et de reconnaissance émergente de l'approche "One Health / Une `Santé". L'approche One Health du CDC Afrique reconnaît l'interconnexion de la santé humaine, planétaire et environnementale pour atteindre le Nouvel Ordre de Santé Publique.

La santé communautaire est au cœur de l'Agenda 2063, qui vise une Afrique où les citoyens sont en bonne santé, bien nourris et capables d'apporter leur contribution; les jeunes constituent un réservoir énorme pour la vision du CDC Afrique, qui est d'établir et de rendre opérationnel un mécanisme de coordination continentale pour la santé communautaire en Afrique. Le concept de "santé pour tous" reste creux si tous les individus n'ont pas la possibilité de s'engager. La diversité des points de vue offre un immense potentiel de transformation des systèmes de santé, en les rendant plus résistants, plus réactifs et plus inclusifs.

Au-delà d'être un forum de discussion, la Pré-conférence des Jeunes est une plateforme pour des actions significatives. Les jeunes professionnels collaboreront à l'élaboration de stratégies, de recommandations et de projets concrets capables de relever les défis urgents en matière de soins de santé sur le continent. Les solutions générées seront fondées sur des expériences réelles et façonnées par les idées uniques et novatrices que les jeunes leaders ont à offrir. Ainsi, la pré-conférence des jeunes 2023 est plus qu'une conférence; elle sert de signal d'alarme et de témoignage de l'engagement inébranlable du CDC Afrique à donner aux jeunes leaders les moyens d'agir dans le domaine de la santé publique.

En outre, au-delà de leur rencontre en tant que jeunes, les participants auront également l'occasion de prendre part aux discussions de la CPHIA, ce qui leur permettra de s'engager avec d'autres acteurs, de partager leurs propres idées et perspectives et de veiller à ce que les discussions soient inclusives et globales.

Il y aura également une promenade en galerie qui offrira aux jeunes chercheurs l'espace et l'opportunité de partager leurs découvertes, leurs innovations et leur esprit d'entreprise dans le secteur de la santé. Cela démontre concrètement le rôle de leader que les jeunes jouent déjà dans le secteur de la santé.

Alors que nous continuons à faire progresser les systèmes de santé durables en Afrique, la pré-conférence des jeunes contribuera considérablement à créer une Afrique plus sûre et plus saine pour toutes les générations. C'est une invitation à conduire des changements positifs, à favoriser la collaboration et à façonner l'avenir de la santé publique sur le continent.

Pour plus d'informations sur la Pré-Conférence des Jeunes 2023,

Dr Chrys Promesse K. Kaniki

Agent Technique Principal pour les Programmes Stratégiques

Responsable du Secrétariat de la Pré-Conférence,

CDC Afrique

KanikiC@africacdc.org

